

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3
Fuera: trimestre, 4'50
UNICO PUNTO DE SUSCRIPCION
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia.
Año XXXVII.-Núm. 16.082

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Mencheta

CUATRO EDICIONES DIARIAS
Tres para fuera y una para la capital
Servicio telegráfico y telefónico limitado
Remitidos y esquías mortuorias á precios convencionales.

VALENCIA JUEVES 27 AGOSTO 1914

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Para "LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA"

CRONICA

Madrid 26

Han sido hoy tema de todos los comentarios las declaraciones del jefe del partido republicano radical publicadas por "El Imparcial" respecto á la actitud de España ante el conflicto europeo. Las declaraciones de una rara habilidad que en Lerroux y en muy pocos hombres se encuentra, porque él, y muy pocos, contadísimos, tienen grandes dotes de talento, son terminantes y concretas. Aunque no era ignorado el pensamiento del Sr. Lerroux sobre esta cuestión tan trascendental, toda vez que en las columnas de "El Progreso", de Barcelona, publicó con su firma, no hace muchos días, un artículo en que lo revelaba, las declaraciones de ahora tienen novedad porque refuerza sus juicios con el apoyo natural que hechos ocurridos después de publicado aquel trabajo le prestan, y porque la persistencia en el propósito, después de haberse manifestado la opinión pública, claramente opuesta al pensamiento del jefe radical, da á su actitud más importancia si cabe.

El Sr. Lerroux muestra partidario decidido de que España no sea neutral. Sostiene que no puede serlo y más que ni de derecho ni de hecho lo es ya. Y teme y anuncia que á la hora de la terminación de la guerra se nos hagan pagar desvíos que ahora no han dado ocasión á reclamaciones ni protestas por la especial situación de la lucha, que á nadie hace conveniente buscarse nuevos enemigos.

No estamos de acuerdo con el Sr. Lerroux, como no lo está la opinión española en general. Creemos firmemente que la neutralidad es nuestra única posible situación, nuestra única conveniente actitud.

Algunos dicen que aunque á primera vista parezca que el Sr. Lerroux se olvida, como se ha dicho hoy, de su nacionalidad, hay en el fondo de sus afirmaciones un alto sentido de patriotismo. Decimos algunos, porque ya se ha visto que otros acusan al jefe de los radicales de poco patriotismo. Nosotros, que consideramos equivocados sus juicios, de su patriotismo no dudamos en absoluto. Ahora si creemos que como él piensa, que hace falta en España llegar á la revolución, acaso preconiza la actitud contraria á la neutralidad porque piense que adoptar esa actitud pudiera acarrear la revolución.

Desde su punto de vista político, repetidos están bien sus manifestaciones y resultan hábiles. No le acusamos de anticipada porque pensamos que honradamente piensa que necesita España una radical transformación revolucionaria. Pero como en ello no estamos de acuerdo, no podemos estarlo con las declaraciones. Y hemos de consignar que el apoyo que el Gobierno tiene en estos momentos para mantener la neutralidad no es el de la España oficial, sino el de la masa general del país, de todas clases y condiciones sociales. Lerroux, siendo contrario á la neutralidad, está fuera de la realidad y está contra la opinión del pueblo español.

Además no estamos preparados para observar otra actitud que la mantenida por el Gobierno. Y de que estemos desprevénidos para estas circunstancias, mucha parte de culpa es de los elementos izquierdistas, del mismo Lerroux, que constantemente han venido oponiéndose á que, como todas las naciones, hiciéramos los aprestos precisos para cualquier contingencia cuando llegara el caso de la conflagración, que por fuerza había de venir tarde ó temprano, toda vez que las potencias hoy beligerantes llevaban cuarenta años entregadas desenfrenadamente á la loca misión de crearse formidables máquinas de guerra, que habrían de emplear luego antes de que llegara la bancarrota económica que esa locura de la política de armamentos había de producir.

La actitud de España no puede ser otra que la que patrióticamente mantiene el actual Gobierno. A la política radical quizá convenga otra. Al país, á los intereses de la nación, conviene ésta.

El Gobierno hace bien en no sentir desmayos. Bergamín ha dicho hoy una gran verdad. Si este Gobierno saliera ahora sería cosa de asustarse, porque no sabemos qué cosas traerán en la cartera los ministros nuevos. Probablemente ha dicho cosas desagradables para España. El jefe del ministro. La ruina de España piensan muchos. Este Gobierno es ahora la garantía de que sufrimos lo menos posible en el general desequilibrio de Europa.—X.

Una anécdota del Kaiser

No sé si el compañero y articulista del "Heraldo de Madrid", José Lázaro, guardará en su cartera una anécdota del Kaiser Guillermo II, que á mí se me ha ocurrido daros á conocer al leer una de sus bellas crónicas.

Parece que en las actuales circunstancias todas nuestras miradas vayan dirigidas á un mismo sitio, esto es, á Guillermo, Emperador de los germanos: unos, para vituperar su conducta, y otros, para ensalzar su actitud.

Lo cierto es que yo ni soy germanófilo ni tampoco franco, pero, á título de curiosidad, voy á relataros, tal cual lo lei, el caso ocurrido al Kaiser y que motivó la anécdota.

Lo cierto es que dos señoritas de Chicago se hallaban en Postdam, las que, movidas por su curiosidad de turistas quisieron visitar el palacio.

Con su baldeker y una cámara fotográfica, trataron de penetrar en el recinto del palacio, sin saber que estaban de temporada los



D. O. M.

Su Santidad el Papa Pío X

NUESTRO BEATÍSIMO PADRE

Falleció piadosamente en el Señor el día 20 de los corrientes

El Emmo. y Rvmo. señor Cardenal Arzobispo, A. A. de esta Archidiócesis, con su excelentísimo Cabildo Metropolitano, invitan á todos los fieles á las solemnes exequias que en sufragio del alma del difunto Pontífice se celebrarán en la Santa iglesia Metropolitana Basílica en la forma siguiente:

El viernes 28, á las cuatro de la tarde, Vísperas de difuntos, y el sábado 29, á las diez de la mañana, con asistencia de los cleros parroquiales de esta ciudad, Vigilia, misa de *Obitus*, oración fúnebre por el M. Rvdo. P. Calasanz Rabaza, Asistente interprovincial de las Escuelas Pías, y Responso.

Por respeto á la santidad del templo, el duelo se dá por despedido.

Emperadores y que, durante este período de tiempo, no es permitido visitar el palacio.

Las lindas norteamericanas, como no hablaban alemán, no entendían las explicaciones que el portero les daba para que no entraran; pero ellas, con esa persistencia que caracteriza á todas las norteamericanas, á todo trance querían introducirse en el edificio.

En aquel momento llegó un militar, vestido de uniforme, el cual, sonriendo al ver la confusión del portero, se acercó á las turistas y les preguntó en inglés si podía serles útil.

Ellas contestaronle que acababan de llegar á Potsdam, y que deseaban ver el palacio, y les contrariaba que el portero les negase la entrada.

—Creo—dijo el militar—que yo podré franquearles la entrada y enseñarles el palacio.

El les sirvió de guía, mostróles todas las salas y objetos notables que encierra el palacio y al mismo tiempo conversaba con ellas con mucha afabilidad.

Al despedirlas, en el pórtico, una de las señoritas manifestó deseos de sacar un recuerdo, como recuerdo de la visita, y le enfocó la cámara, dejándose retratar el militar, como la cosa más natural del mundo.

Dijoles que esperaba llevarse buena impresión de Alemania y, saludándoles militarmente, se retiró.

Encantadas salieron las turistas de su visita y de aquel oportuno encuentro con un militar tan fino y complaciente.

Apenas llegaron al hotel contaron á otras turistas la suerte que habían tenido de ver el palacio con tan buen guía.

Por la tarde se dirigieron á casa un fotógrafo á que les revelase las placas impresionadas, y cuando mostraron al maître d' hotel el retrato de tan galante oficial, exclamó éste asombrado:

"Gott in Himmel! Der Kaiser!"

En efecto, era el mismo Emperador el que les había servido de cicerone, pero las norteamericanas, que siempre se consideran soberanas, por la gracia de Dios y por la Constitución, si bien se sorprendieron y alegraron de tan feliz encuentro, lo único que extrñaron es no haberle reconocido.

Por lo demás, el acto del Kaiser les pareció muy natural.

No obstante, hicieron montar lujosamente el retrato que le habían sacado y se lo enviaron acompañado de una atenta carta, en la que excusaban de no haber reconocido á tan ilustre guía; de lo contrario le hubiesen manifestado su profundo agradecimiento por el honor que les había dispensado.

Y ya está dada á conocer la anécdota.

CESAR COVES VALLS

Las minas

Con motivo de la espantosa guerra, de que es teatro casi toda Europa, se habla constantemente de las minas con que son cerrados los puertos y protegidas las costas para evitar que á ellas se acerquen las escuadras enemigas, y como ignoran muchos en qué consisten esas terribles defensas, voy á dar de ellas una sucinta idea.

Un norteamericano, para destruir la fragata inglesa "Eagle", surta en Governors, concibió la idea de emplear cargas de pólvora, que es el único explosivo que se conocía en aquella época, 1776, supliendo así la pequeñez de la escuadra americana.

Cuando nuestra gloriosa Marina bombardeó el Callao, fuimos atacados por un torpedero, con máquina de relojería, lanzado contra la fragata "Numancia". Afortunada-

mente un disparo de cañón hizo blanco, destruyendo la infernal máquina.

Posteriormente se emplearon minas y torpedos en la guerra norteamericana de 1862, en la campaña Schleswig-Holstein contra la armada danamarquesa, por los rusos en Crimea y en la turco-rusa.

El gran adelanto en esta arma puede decirse que se debe á Nobel, padre del inventor de la dinamita, que descubrió las minas de contacto. Luego se conoció el fulmi-coton y un sinnúmero de espantosos explosivos, que hacen pensar en la extinción de la humanidad.

Inició las minas ofensivas el ruso Petrowsky. España no le quiso comprar la patente y encargó al teniente de navío señor Bustamante, muerto en Santiago de Cuba, que estudiara el problema, y éste ilustró marino inventó el torpedero que lleva su nombre.

Las últimas guerras ruso-japonesa, franco-alemana, etc., han dado á conocer las minas Carbonit, Elia, Soutter Harlé, Noveno, etc. La particularidad de estas minas consiste en que pueden ser lanzadas desde un barco en marcha, regulando automáticamente la profundidad á que han de estar y cuando han de hacer explosión.

En las minas defensivas se emplea generalmente la trilita, que se fabrica en Granada; en el extranjero se conoce más generalmente por trótroj y en Química por trinitro-tolueno.

La supremacía militar se la disputan hoy los sistemas Carbonit, Soutter y Elia, de los que son poseedoras de las patentes Alemania, Francia é Inglaterra.

La mina, digamos el proyectil, lleva un sumergidor ó ancla, al que va unido por un cable arrollado á un carrete. Este puede funcionar de dos modos: ó cayendo el ancla al fondo del mar, desarrollándose el cable en sentido vertical, llevando éste adherido al extremo superior la mina, ó adhiriéndose al carrete una rueda dentada, sobre la que actúa una lengüeta en virtud del peso del flotador. Lanzada esta mina, se desprende el sumergidor hasta el número de metros calculado, y entonces la lengüeta hace presión sobre el cable, impidiendo mayor desarrollo. La mina, que quedó á flote, es arrastrada por el peso del sumergidor, ocupando la posición deseada.

Unas minas se disparan á las tantas horas de colocadas, y otras, que es lo más general, reciben el fuego por una corriente eléctrica, bien comunicada desde tierra, cuando el buque enemigo está sobre la mina, ó bien cruzando á poca profundidad de la superficie del mar unos hilos que, al ser empujados, cierran el circuito y determinan la explosión.

Los sistemas de dar fuego son muy variados: la mina Carbonit lleva una pila de bicromato; la inglesa de Vickers, un mecanismo, iniciando la explosión un percutor; la de Bustamante, un detonador formado de ácido sulfúrico, azúcar y clorato de potasa, etc.

El Convenio de Berna impuso á los Estados la aplicación de procedimientos para desactivar las minas, haciéndolas inofensivas para los barcos no enemigos.

La existencia de minas no impide en absoluto evitar una sorpresa de la escuadra enemiga, pues ésta tiene dos procedimientos para ahuyentar al peligro. Consiste el primero en rastrear las minas ofensivas, estableciendo unos cables de alambre entre dos pequeñas embarcaciones que marchan delante de la escuadra, permitiendo descubrir las amarras, que cuidadosamente son cortadas. El segundo procedimiento es conocer la situación de las minas por medio del espionaje y colocar otras cargas de la misma intensidad, que por influencia producen la explosión.

Además de estas minas fijas, se emplean los torpedos automóviles, arma de los cazatorpederos, como les llamamos nosotros, ó destroyers, como les dicen los ingleses; los torpederos, los sumergibles y los submarinos.

En resumen: un refinamiento científico en el que han colaborado muchos sabios, para aniquilar á la humanidad en nombre del progreso.

LUIS GIL SUMBIELA.

La guerra europea

Comentarios y rumores

Los telegramas de anoche confirman que se ha reanudado el gran combate en la frontera franco-belga, y hay quien opina que el resultado del mismo será un dato decisivo para resolver la contienda.

Por ahora, según los técnicos en la materia, no tienen fundamento los pesimismo ni los optimismos exagerados á que se han entregado los germanófilos y los partidarios de los aliados.

Efectivamente: los alemanes tratan de abrirse paso á través del valle de Sambre, les permitirá invadir la Francia por el camino más corto y seguro para ir sobre París y envolver la línea defensiva Verdun-Toul, que es la más formidable, y los aliados procuran evitarlo.

Pero ni unos ni otros han logrado su objetivo, y comprendiendo la gran importancia de la línea que defienden, en ella se mantienen, luchando con denuedo é inteligencia.

Entretanto Rusia avanza lenta, pero seguramente, por la Prusia Oriental, sin que Alemania pueda contener esa avalancha moscovita, que amenaza llegar á Berlín.

Bélgica, por su parte, aprovecha la disminución de los contingentes alemanes en diversos puntos del círculo de hierro que la estrangula y se ha lanzado á la ofensiva, marchando hacia Lovaina. La conversión estratégica de los alemanes ha sido de gran audacia, y si las tropas del Rey Alberto dan muestras de espíritu maniobrero, pudieran ocasionar algún serio disgusto al adversario.

En cuanto á los austriacos, no hay por qué ocuparse de ellos. Su Emperador provocó el actual conflicto, tratando de acoger á Serbia, y hoy los soldados de Francisco José son diariamente arrollados por los servicios, rusos y montenegrinos, que les hacen pagar muy caras las arrogancias del viejo Monarca.

Lo que dice el ministro de Estado

Anoche recibió el marqués de Lema á los periodistas en San Sebastián, y dijo, entre otras cosas, que las noticias recibidas acusaban calma en el día de ayer.

El ejército alemán de Lorena era mandado por el Príncipe heredero de Baviera, y el de la frontera de Luxemburgo lo manda el Príncipe Alberto de Wurtemberg.

Se desconoce el paradero actual del Emperador Guillermo.

Sabe el ministro que el agregado militar de España en Berlín ha llegado para incorporarse al cuartel general del Emperador; pero se desconoce dónde.

No han dado resultado las tentativas de los alemanes sobre Nancy.

Está confirmado que el ejército belga salió de Amberes y recuperó Malinas. Se dice que 30.000 alemanes marchan sobre esta plaza para recuperarla.

Los rusos avanzan en territorio alemán, habiendo ocupado Tanopol.

De Italia dicen que continúa el bombardeo del puerto austriaco Cattaro.

Después del discurso que pronunció en la Cámara de los Comunes el jefe del gobierno, Asquith, habló el ministro de Hacienda, el cual anunció una emisión de billetes, y que los fabricantes ingleses pueden utilizar las patentes de los alemanes.

El ministro de la Guerra, lord Kitchener, pronunció un discurso patriótico, ofreciendo de nuevo sus servicios al país y afirmando que Inglaterra tiene suficientes ejércitos, cuya movilización está ultimando, para afrontar la guerra, aunque ésta dure muchísimo tiempo.

Oficial de Francia

El ministro de la Guerra de la vecina República ha facilitado la siguiente nota oficiosa.

"Al Oeste del Mosca, y á virtud de órdenes dadas anteaer (el lunes), las tropas que han de permanecer en la línea de cobertura á la defensiva se reunieron del modo siguiente: Las tropas franco-inglesas ocupan la línea que da frente á Givet, y que se ganó después de un combate en que la ofensiva alemana tuvo que ser suspendida.

Al Este del Mosca los aliados recuperaron la situación primitiva, dejando á cubierto de ataque el gran bosque de los Ardennes.

A la derecha tomamos una ofensiva vigorosa, haciendo retroceder al enemigo, y solo se cesó en el fuego al ordenar el generalísimo se restableciera el frente de combate.

Los franceses han demostrado en la ofensiva un admirable entusiasmo, especialmente el sexto cuerpo, que hizo tremendas bajas al enemigo en la región de Virton.

Los cuerpos de ejército tomaron ayer la ofensiva combinada: uno salió de Nancy y el otro del Sur de Lunville, entablándose en seguida un combate que continúa á media noche de hoy.

El generalísimo, que tenía necesidad de concentrar todas las fuerzas, ordenó se evacuara progresivamente la Alta Alsacia, abandonando también Mulhouse.

Para el ataque decisivo ha llamado el generalísimo á todas las fuerzas de que dispone la nación.

En la región Lille se presentaron ayer fuerzas de caballería enemiga. En Roubaix y Tourcoigne lo hicieron ayer.

Anoche observó su presencia en la región de Douai, si bien el enemigo no puede continuar su avance, pues se expone á caer en las líneas inglesas.

A pesar de las fatigas sin cuento, de las pérdidas sufridas y de todo lo que es inherente á una lucha que dura ya tres días, las tropas están poseídas de un inmenso ardor bélico y solo piden entrar en fuego."

Se ha reanudado el combate

Telegramas recibidos de París anoche, á hora muy avanzada, dicen que ayer mañana continuó la gran batalla y que las referencias parecen favorables á los aliados, añadiendo:

Una división de húngaros salió de Mons, atravesando la frontera francesa. Allí les esperaba un regimiento de artillería francés, que diezmó á los alemanes en los llanos. La artillería avanzó, traspasando la frontera, y tomaron posiciones.

En los alrededores de Nancy se libra también la batalla. Luchan denodadamente dos cuerpos de ejército franceses contra los alemanes, y parece que éstos son rechazados en toda la línea.

Uno de los cuerpos que más se han distinguido por la impetuosidad en el ataque ha sido la 15.ª división, que fué duramente castigada por el desfallecimiento que tuvo el día 21.

Las noticias de la segunda parte de esta gran batalla acusan que es mucho más sangrienta que la primera.

Los alemanes, que atacan con denuedo é impetuosidad, consiguieron penetrar dos veces en Lille, rechazándolas otras tantas los aliados, que defendieron heroicamente sus posiciones de la frontera.

Los ingleses que guarnecen Gibet han sido reforzados con nuevos contingentes llegados de la Alta Alsacia.

Tanto de los aliados como de los alemanes, las pérdidas son enormes.

Los alemanes rodean á Lille. Se ha ordenado á los ingleses que acudan en socorro de esta población.

De Londres dicen también, con carácter oficial, que las tropas francesas situadas al Este del río Mosca han vuelto á tomar la ofensiva, habiendo recobrado las posiciones que tenían en los bosques de los Ardennes, que los aliados abandonaron.

Los ingleses, en Mons, se portaron heroicamente, siendo de mucha eficacia sus fuegos. Atacaron dos veces á los alemanes, y á fines de la retirada, por razones estratégicas, causaron grandes estragos al enemigo.

Los fuertes de Namur se defienden bravamente y no se rinden.

Los ingleses han recibido muchos refuerzos, los cuales ocupan la línea de Mamberge-Donnay.

Los rusos en la Prusia Oriental

El generalísimo de los ejércitos rusos ha remitido al gobierno del Czar la siguiente nota, que ha sido publicada con carácter oficial:

"El día 23 de los corrientes las vanguardias austriacas intentaron entorpecer la marcha de nuestras tropas en la región de Tarnopol y Tóherkow, siendo rechazadas después de una serie de combates. Continúa la ofensiva rusa. Hemos tomado numerosos vagones, dos ametralladoras y muchísimas municiones de guerra.

Al Sur de Grondeschou fué tiroteado un aeroplano austriaco, que cayó á tierra, muriendo dos oficiales aviadores que lo pilotaban y quedando herido un tercero, que iba de observador.

En la frontera Oriental prusiana, el ejército alemán se bate en retirada. Parte de las tropas alemanas se repliegan á marchas forzadas sobre Koenigsberg, antigua capital del reino de Prusia y plaza fuerte de primer orden, á 650 kilómetros de Berlín.

Los alemanes abandonaron sin disparar un tiro las posiciones fortificadas que ocupaban en la ribera del Angherap.

Todas las vías de comunicación hasta dicho río estaban sembradas de cartuchos, proyectiles de cañón y otras municiones, que el enemigo abandonó para huir con mayor rapidez. Los rusos ocuparon las poblaciones de Instenburg y Angerburg.

Del 23 al 24 sostuvieron encarnizados combates con importantes fuerzas alemanas, que fueron derrotadas en la citada región.

El vigésimo cuerpo de ejército alemán, cuyos efectivos eran tres divisiones, se hizo fuerte en Fraenburg. Los rusos atacaron vigorosamente las posiciones fortificadas, rompiendo los alambrados y franqueando los fosos, y una vez cerca, arrojaron gran cantidad de granadas de mano.

Envuelto el vigésimo cuerpo de ejército por el flanco izquierdo, evacuó precipitadamente la ciudad de Osterode, abandonando bastantes cañones, ametralladoras, cajas de municiones y prisioneros."

Otro despacho dice que el ala derecha rusa avanza por la Prusia Oriental; la izquierda avanza por territorio austriaco, y el centro, formado por el grueso del ejército, marcha paulatinamente, pero con empuje irresistible, habiendo llegado á Possen.

Los alemanes han perdido 100 cañones.

Combates navales

De Roma telegrafían que hubo un encuentro entre las escuadras anglo-francesa y austriaca en los alrededores del pequeño puerto de Budua, cerca de Cattaro, y no lejos de la capital de Montenegro.

Los barcos franceses, auxiliados por una parte de la división inglesa, atacaron á los barcos austriacos.

El resultado fué desastroso para éstos. Resultaron echados á pique:

Un acorazado, del tipo "Zrinyi", de 14.500 toneladas, del tipo Radetzky, botado al agua en 1911, armado de cañones de 33 y 15 centímetros, con tripulación de 900 hombres, de ellos 40 oficiales.

Un crucero, el "Zenta", de 2.300 toneladas, de tipo Aspern, botado al agua en 1897, con tripulación de 300 hombres.

Otro crucero, el "Szigetura", de 2.300 toneladas, de tipo Aspern, botado al agua en 1900, y con 300 tripulantes.

Dos torpederos, cuyo nombre no es conocido.

Pánico en Trieste

La noticia de la entrada en el Adriático de la escuadra anglo-francesa ha causado en Trieste un pánico espantoso.

El teniente imperial y real Príncipe Henio ha salido en auto para Viena, con objeto de pedir instrucciones. Sin embargo, antes de su partida dejó órdenes precisas al alcalde de Trieste, que es el abogado Valeri, de origen italiano. Le advirtió que debía reanudar á los anglo-franceses, pero que antes las autoridades debían abandonar la ciudad con los archivos y el tesoro. Este ascende á millón y medio de coronas.

Los armadores no están tranquilos. Tienen miedo á que los anglo-franceses secuestran sus vapores y veleros, que se han refugiado en algunos puertos de la costa dálmata.

La angustia del vecindario es muy grande. Nada saben de la guerra los triestinos, más que por las noticias tendenciosas de la agencia Wolf.

Todos ellos, aún los italianos, tienen que celebrar el cumpleaños del Kaiser y hacer votos oficialmente por la victoria de la armada austriaca.

Alemanes que capitulan

Dicen de Londres que el ministro de las Colonias ha declarado en el Parlamento que las fuerzas aéreas de la colonia de Togoland han manifestado que se hallan dispuestos a capitular si se les conceden honores de guerra.

Se les contestó que la capitulación había de ser sin condiciones. Hoy se esperaba la contestación.

Nota oficiosa de Italia

"Algunos periódicos dejan entrever, ó suponen, que con motivo del Cónclave, el gobierno italiano se ha afirmado en su neutralidad ó ha retrasado la movilización que se creía inminente á consecuencia de un rumor fantástico. Para desmentir estas hipótesis, basta considerar que el gobierno tomó su decisión, firme y meditada, de mantenerse en una neutralidad expectativa, cuando nadie hacía prever la muerte, casi repentina, del Papa. Tampoco podía el gobierno subordinar sus decisiones, relativas á los intereses supremos de la nación, á una consideración de carácter secundario, ante tales intereses. La verdad es que el gobierno, cuya clara y segura visión de los intereses reales del país no puede y no debe ser perturbada por algunas corrientes de opinión, alimentadas más ó menos artificialmente, ó por excitaciones ó halagos, por más autorizados que sean, mantiene su actitud, sostenida por la aprobación de la grandísima mayoría del país."

Redogramas recibidos á las cinco de la madrugada

- Londres.—Un telegrama oficial dice que se rindió sin condiciones la guarnición alemana de Togoland. Durante el sitio de Namur, un casco de granada mató al Príncipe Federico de Sajonia-Meinigen. París.—En el Norte de la línea de batalla retrocedieron los alemanes. La batalla continúa con un encarnizamiento horroroso. Noticias locales El señor delegado de Hacienda ha dispuesto que las Cajas pasivas que perciben sus haberes por esta Tesorería, previa la presentación de la cédula personal del corriente año, verifiquen el cobro de la mensualidad corriente en los días que á continuación se indican del próximo setiembre y horas de nueve á doce de la mañana: 1.º.—Pensiones, jubilados y Montepío civil. 2.º.—Montepío militar. 3.º.—Retirados, de la A á la J. 4.º.—La misma clase, de la K á la Z. 5.º.—Los que hayan dejado de percibir en los días anteriormente señalados. 10 y 11.—Retenciones. Anoche se cubrió de nubes el firmamento y soplaron fuertes ráfagas de viento, que hicieron temer estallara una tormenta, pero la cosa no pasó de amenazas. Hoy ha comenzado el día nuboso y con marcado bochorno, que ha continuado hasta la tarde, aunque á las diez habíase despejado el horizonte. El calor ha sido verdaderamente molesto. En el río se observa aún bastante caudal de agua, lo que demuestra que en la parte montuosa de esta región ha llovido abundantemente. Mañana celebrará la Iglesia la fiesta del sabio Obispo y fundador San Agustín, y con este motivo á las tres y media de la tarde se han cantado vísperas, completas, maitines y laudes, y en la parroquia de Santa Catalina, que lo venera como segundo titular. También han cantado vísperas en honor al Santo Obispo las comunidades agustinas de San Cristóbal, Presentación, San Julián y Santa Tecla. La comunidad de PP. Escolapios ha celebrado hoy, con mucho esplendor, la fiesta de su Padre y fundador San José de Calasanz. A las siete ha sido la misa de Comunión en la capilla de este Santo y á las diez la solemne, que ha oficiado el canónigo doctor D. José Sanchis Sivera, asistido por sacerdotes de la casa, pronunciando un eucuento discursivo del Santo el director del Colegio de Vocaciones Eclesiásticas Dr. D. Andrés Serrano. La notable capilla pompiliana ha cantado, á gran orquesta, una de las mejores partituras del maestro Giner. Esta tarde han continuado los cultos del solemne triduo en honor al Santo fundador, habiendo predicado el P. Enrique Martí. La procesión claustral ha sido brillantísima, y después ha sido reservado el Santísimo Sacramento. El presidente y secretario de la Cámara de Comercio francesa han visitado á los señores Gobernador civil y presidente de la Diputación, ocupándose de los obreros españoles que desean volver á Francia en busca de trabajo. El señor Gobernador les ha manifestado que ya se había ocupado de este asunto, dando aviso á los citados obreros para que no marchen á Francia si no tienen previamente contrato de trabajo, sin cuyo requisito no se les permitirá la entrada. El señor Gobernador ha recibido una carta del ministro de Fomento, participándole que se han aprobado los presupuestos para conservación de los caminos vecinales de esta provincia, por su importe de 27.878.72 pesetas. El P. Propósito de la Casa Profesa de la Compañía de Jesús y el P. Rector del Colegio, con sus respectivas comunidades, nos ruegan manifestemos á cuantos ayer mañana asistieron á las solemnes honras fúnebres en sufragio del alma del muy reverendo P. Francisco Javier Werz, su profundo reconocimiento, y en la imposibilidad de agradecerlo á cada uno en particular, lo hacen á todos por nuestro medio. En la caja de la Asociación Valenciana de Caridad han ingresado hoy 100 pesetas, que el director de la misma ha recibido por carta que firma "Gama". Dios premie á los generosos donantes. En la Caja de la Diputación han ingresado hoy el ayuntamiento de Chulilla, por contingente, 400 pesetas.

El señor Gobernador nos ha facilitado el siguiente estado del movimiento de trigo y harinas: Entradas: Por el Central de Aragón, trigo, 86,320 kilogramos, y harina, 25,000; Central Económico, harina, 25,371; Norte, trigo, 130,000. Salidas: Para Valladolid, harina, 3,000 kilogramos; para la provincia, harina, 42,704, y trigo, 12,884. Carbones: No se ha registrado ninguna entrada, y si una salida de 35,000 kilogramos para diferentes pueblos de la provincia. El Dr. Ibáñez Algarra ha trasladado su consulta para el tratamiento de las enfermedades de la boca y dientes á la calle de Canalejas (antes plaza de Villarrasa), junto al Hotel de Roma. Se recuerda á los estudiantes que, en virtud de la reforma de los estudios universitarios, decreto de 11 de agosto corriente, que publicamos íntegro en nuestras columnas, queda abierta la matrícula desde 1.º de setiembre al 10 de octubre, ambos inclusive. ACADEMIA DE ADUANAS. Sorni, 19.—Director, D. R. Algar, Oficial del Cuerpo. Se le ha concedido segundo período de observación por cuatro meses, por enfermar, á la maestra de Valencia doña Josefa Sendra y Sendra. La ferretería "El Elefante", de la calle de San Vicente, 78 y 80, vende sin aumento de precio y aun con rebajas en general los artículos de ferretería y batería de cocina. Los opositores que quedaron sin plaza en las últimas oposiciones de turno libre se han reunido hoy á las doce en la Universidad para la elección de escuelas vacantes en otros distritos universitarios. Antes de procederse á la elección los maestros han entregado al señor vicesecretario una instancia en solicitud de que se aplazara el acto para cuando hubiera vacantes en distritos universitarios más próximos á nuestra región, pero la autoridad académica ha desestimado la petición y se ha procedido á la elección, quedando nombrados maestros: De Portugos (Granada), D. Adolfo Martínez; de Lucillo (León), D. León Gregorio García; de La Faba (León), D. Jaime Morera Sirena; de Laguna Daiga (León), D. Vicente Calvo Díaz; de Casares (Orense), D. Angel Ortega Barberá; de Barrio (Orense), D. Eduardo Guillel Martínez; de Portocelo (Lugo), D. Manuel Aguilar; de Aldemunde (Coruña), D. Jerónimo Peñascó de la Fuente; de Brandomil (Coruña), don Francisco Roca Segarra; de Mazarico (Coruña), D. Evelio Valero Paulo; de Ontes (Coruña), D. Baltasar Ruy Navarro; de Marañes (Coruña), D. Jesús Llorca Radal; de San Pedro de Muro (Coruña), D. Ventura Cervera Mestre; de Pont de Vilasnegras (Barcelona), D. Vicente Estoban, y de Vazparvas (Barcelona), D. Ismael Molla. Madres, si queréis que vuestros hijos tengan un pelo abundante y hermoso, aseáisles la cabeza con Troupal desde su nacimiento. Frasco, 3 pesetas. HIJOS DE BLAS CUESTA y principales farmacias y droguerías. De acuerdo con el dictamen de la Comisión provincial, el señor Gobernador ha desestimado la oposición formulada por el ayuntamiento de Buñol al registro número "El Porvenir", solicitado por D. Francisco Ruiz Corachan. Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y Guías. Se remiten gratis. El señor Gobernador ha remido hoy, á informe de la Comisión provincial, las cuentas municipales de Albalat de la Ribera de 1907; Benipeixcar, 1901; Rocafort, 1901, y Sempere, 1905. Recomendamos á los enfermos del estómago que si no quieren se hayan aliviado con las más afamadas medicinas y estén aburridos de elixires y otros artificios, usen el Gastrofólo Universal del Dr. Greus. Farmacia frente calle Zaragoza. Al enterarse el señor Gobernador de que una pobre mujer llamada Dolores Pérez estaba en cama, sin recursos y con cinco hijos pequeños, ha dispuesto que la socorra la Asociación Valenciana de Caridad por cuenta de la Junta de Protección á la Infancia, y además el Sr. Tejón gestiona para colocar al marido de la enferma, cesante hace mucho tiempo. Al poco tiempo de terminar las comidas notan algunos enfermos del estómago sensación de peso, malestar, acidez y, por fin, dolor, y á veces vómitos. Todos estos síntomas se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Macario Julve, 9,394.92 pesetas; don Emilio Juan, 10,273.67; D. Emilio Gasco, 18,581.34; D. Luis Camillero, 35,667.87; D. Miguel Matos, 26,077.82; D. Juan Guerrero, 39,383.93; D. Federico Corbi, 4,957.04; D. José Torres, 21,457.34; don Narciso Fuentes, 16,040.40; D. José Martínez, 35,935.73; D. Práxedes Llisterrri, 4,800; D. José Llinás, 36,102.57, y D. Fernando González, 49,721.48. El Colegio de Isabel la Católica, que dirige doña Ana Rodenas, abre sus clases el 15 de setiembre próximo. Dolor de muelas. Odontológico Añón. Curación radical. Tubito, un real. Frasco, 2 pesetas. Habiendo consultado el señor Gobernador á la Dirección general de Primera enseñanza sobre la validez de la elección verificada para proveer el cargo de maestro y maestra vocales de la Junta provincial, ha sido resuelta dicha consulta, y en su virtud nombrados vocales D. José Martínez Martí y doña Matilde Arnedo Muñoz. El primero ejercerá también el cargo de secretario, para el que fué elegido por unanimidad por dicha Junta.

El ayuntamiento del vecino pueblo de Burjasot ha tenido una iniciativa digna de estima. La de construir un nuevo edificio para casa ayuntamiento y un grupo escolar adosado al mismo. El alcalde y una comisión de concejales han visitado al Gobernador civil, al que han mostrado los planos del edificio y han solicitado la exención de subvasta para realizar las obras. También manifestaron á la primera autoridad civil que para realizar las obras se ha abierto una suscripción entre los vecinos, que ha sido acogida con el mayor entusiasmo. El Sr. Tejón elogió el pensamiento del ayuntamiento de Burjasot, al que ofreció su decidido apoyo. La suscripción para socorrer á los reparados ha sido aumentada hoy con 250 pesetas del Círculo Liberal y 25 de D. Agustín Paredes. PIPERAZINA DR. GRAU.—Cura artritismo, reuma, gota, mal de piedra. El mejor disolvente del ácido úrico. Se interesa la presentación de D. Juan Aliño en la Intervención de Hacienda, para ultimar el ingreso que hizo por plazo de cuota militar. El Casino Instructivo y Benéfico de Benimaclet celebrará el domingo 30 de los corrientes una velada, en la cual se rifará un objeto, y el producto que se obtenga se destinará al niño Vicente Guillén Rubio. En la sección de Fomento del Gobierno civil se ha intentado hoy la subasta para las obras de la esplanada de la estación Canfranc, ferrocarril de Zuera á Oloron. No se han presentado postores. Por falta de número no ha podido celebrar hoy sesión la Comisión provincial. Con motivo del fallecimiento de Su Santidad Pío X, el vecindario del poblado de Nazaret ha aplazado las fiestas proyectadas para los días 29, 30 y 31 del corriente y 1.º y 2.º de setiembre próximo. Habrá fiesta religiosa, procesión, cabalgata, serenatas, castillos, bailes populares, etcétera etc. Anoche en el rápido de Madrid vinieron á Valencia D. Federico Dupuy, la señora de Sala con su hermosa hija Gloria, el señor Maisonnave y D. Eugenio Miquel. La Sociedad de obreros carpinteros La Unión celebrará junta general mañana, á las seis de la tarde, para continuar ocupándose de los asuntos que se discutieron en la junta del día 23 del actual. El Dr. Martí Soriano aplicará el 606, por vía intravenosa, mañana, á las nueve de la noche, en la casa de Socorro de la Glorietta á 20 enfermos pobres que lo han solicitado. En la Aduana se han registrado hoy las siguientes operaciones: Arancel, 0.70 pesetas. Idem moneda corriente, 76,552.03. Transportes, 2,407.93. Recargo transitorio, moneda corriente, 115.61. Multas, 8.40. Sanidad, 5. Hoy ha fundado en este puerto el buque "Grao", de Tánger, con cargo general. Han sido despachados: "Cataluña", para Palma, con cargo general; "Ausias March", para Barcelona, con idem; "Danal", para Londres, con idem. De interés para los que piensen emigrar á Francia. El cónsul de España en Certe ha hecho saber que, á pesar de la vendimia, no se encuentran, en las actuales circunstancias, el desembarco de emigrantes españoles sino en navios provistos de documentos de identidad y de un escrito manifestando que tienen trabajo contratado ó grandes probabilidades de conseguirlo. En Palacio Arzobispal se ha reunido hoy el Tribunal del Sinodo, para la renovación de licencias ministeriales á los señores sacerdotes que se les habían terminado. Como la autoridad civil había recibido algunas quejas de que en el Economato de los ferrocarriles del Norte se cobraban algunos artículos con aumento de precio, llamó al guarda-almacén, quien le expuso que únicamente habían aumentado, hace unos días, el precio de las harinas, pero que ese aumento había quedado sin efecto. La Mutualidad Escolar, entidades y Magisterio de Granada han pedido para el Gobernador civil de Valencia, que allí también desempeña igual cargo, la concesión de la gran cruz de Alfonso XII, por sus desvelos y trabajos en pro de la Enseñanza. Los maestros de Valencia proyectan remitir una nueva instancia solicitando se conceda al Sr. Tejón tan honrosa distinción, idea que nos parece muy acertada y que aplaudimos con entusiasmo. En el restaurant Miramar, conforme anunciáramos, se celebró el banquete en honor de D. Miguel Granell y D. Eugenio Canora, obsequio de la sociedad de ciegos El Porvenir á los infatigables propagandistas de su causa. Hubo brindis. Los Sres. Canora y Granell agradecieron el obsequio; los señores Terraza y Martínez, por El Porvenir, esbozando un plan hermoso para la fundación de una casa de ciegos en Valencia; el Sr. Tortosa, saludando á todos en nombre de la Escuela de Sordomudos de Barcelona, y nuestro querido compañero en la prensa don Ignacio Vidal, que ofreció el apoyo de los periódicos para la obra que realizan las simpáticas sociedades de anormales. Mañana 28, en la ciudad de Barcelona, contra matrimonio, en el altar mayor de la iglesia de la Purísima, la señorita Manolita Bartolomé Martín, hija del comandante retirado D. Silverio Bartolomé del Sá, con el distinguido comerciante D. José Figueras, siendo padrinos de la boda, por parte del novio, D. Agustín Massanes, y de la novia, D. Enrique Viñes. Terminada la ceremonia, los recién desposados, á quienes desamos toda suerte de felicidades, saldrán de viaje para Valencia, Játiva y San Sebastián.

La Junta provincial contra la tuberculosis ha sido convocada para mañana por la tarde, á las cuatro y media, en el despacho del señor Gobernador. El perfume perfumado por las damas de París es el mismo que posee el Jabón ROSAS DEL LAGO. Fabricantes: Paegge y Compañía. Valencia. Funeraria de Vicente Vila (Panderola) Pascual y Genis, 16. Teléfono núm. 771. Comunicación con toda la provincia.—Procesos sin competencia. D. Norberto Estrada. Esta mañana hemos recibido la siguiente comunicación: "Consulado de la República Oriental del Uruguay. Valencia agosto 26 de 1914. Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Mi muy distinguido señor: Tengo el agrado de poner en su conocimiento que habiendo sido trasladado á la ciudad de Rio Janeiro, por decreto del ministerio de Relaciones Exteriores de la República Oriental del Uruguay de fecha 24 de junio último, he hecho entrega del consulado al vicecónsul Sr. D. Miguel Gil y Nación, quien ha instalado las oficinas en la calle de Pi y Margall, núm. 14. Al mismo tiempo aprovecho esta ocasión para expresar mi agradecimiento por todas las atenciones recibidas de su ilustrado periódico durante los ocho años que he permanecido al frente del consulado. Poniéndome incondicionalmente á sus órdenes en mi nuevo destino, saluda á usted atentamente.—Norberto Estrada." Hace tiempo dimos cuenta del ascenso de nuestro muy estimado amigo D. Norberto Estrada, y entonces ya expresamos el sentimiento que nos producía la ausencia de tan culto americano y entusiasta admirador de España. Hoy reiteramos este sentimiento y nos complacemos en reproducir lo que el Sr. Estrada escribe en su último número la importante revista "Unión Ibero-Americana", que dice así: "Norberto Estrada, cónsul de la República del Uruguay en Valencia. Es un incansable propagandista del hispano-americanismo. Su labor constante en la prensa de ambos continentes ha merecido siempre elogios muy sinceros, y es, en verdad, merecedor de ellos, pues pocos hombres como el Sr. Estrada han consagrado toda su actividad en honor de tan simpática y noble causa. Laborar por Hispano-América es hacer la más excelsa de las obras; porque es estrechar vínculos, propagar el comercio, verificar, en fin, un acercamiento tan necesario y conveniente. Con muchos hombres como el Sr. Estrada se conseguiría que España fuera más conocida en aquellos países hermanos y que de la América ibero no se ignorase lo que todavía se ignora. En el periodismo la actuación del señor Estrada ha sido muy fecunda por sus muchos años de labor, habiendo unas veces ocupado los cargos de redactor y otras de director. En Montevideo, la capital del Uruguay, en las ciudades de Buenos-Aires y La Plata ha sido fundador y director de varias publicaciones, en las que se cuentan "Ciencias y Letras", "El Correo Literario", "El Derecho", "El Democrata" y otros. Ha formado parte de la redacción de "Buenos-Aires", importante diario que se publica en la ciudad de La Plata, y del "Diario del Comercio" y "La Patria", de Buenos-Aires. Actualmente es redactor en Valencia del "Diario Español", de Buenos-Aires; "El Tiempo", de Montevideo; "Tribuna Salteña", de la ciudad del Salto; "La Razón", de Montevideo; "El Municipio", del Carmelo, y otros. El Sr. Estrada ha dedicado siempre preferente lugar á la bibliografía, cumpliendo constantemente los progresos de la intelectualidad americana, país por país, sin exclusiones de ninguna clase. Últimamente ha colaborado en el "Diccionario Enciclopédico" de la casa de Salvat de Barcelona; en la "Antología de Proistas Uruguayos", ordenada y comentada por el conocido escritor D. Orestes Arantjo, y en el "Almanaque Hispano-Americano", que publica hace varios años la casa Maucci de Barcelona. Fué nombrado cónsul de carrera, destinado á la ciudad de Valencia, el 6 de noviembre de 1906, y entre las misiones que ha desempeñado se cuenta la de delegado al Congreso Nacional de Americanistas, celebrado en Barcelona el 22 de diciembre de 1911, y Congreso de la Cámara de Comercio para presentar en ella el proyecto de bases para la reforma del Código de Comercio, celebrado en la ciudad de Valencia el 3 de enero de 1910. Posee el Sr. Estrada varios títulos honorarios. Es miembro correspondiente de la Academia de Ciencias y Letras y Círculo de Periodistas de Santiago de Chile; socio honorario y correspondiente de la Universidad Hispano-Americana de Bogotá y correspondiente de la Real Academia Hispano-Americana de Cádiz; habiendo formado parte anteriormente de la junta directiva del Círculo de la Prensa de la ciudad de La Plata, y después bibliotecario y secretario de la Asociación de la Prensa de Montevideo por varios años, y en la actualidad forma parte de la delegación en Valencia de la "Unión Ibero-Americana" de Madrid. Es autor el Sr. Estrada de varios libros, muy bien recibidos por la crítica, entre ellos "Gente de Letras de mi país y Uruguay contemporáneo". Este último obtuvo medalla de oro en la Exposición Nacional de Valencia en 1910 y en la Regional de Santiago de Compostela en 1909. Nuestra revista, que se honra con la colaboración de tan distinguido publicista, se complace en rendirle hoy este tributo de afecto y simpatía."

Academia Cívico-Militar CURSO DE 1914-1915 Carreras Militares.—Preparación para Carreras, Telégrafos, Sobrestantes y Topógrafos.—Estudios del Bachillerato.—Clases de contabilidad comercial y teneduría de libros por partida doble. Para matriculaciones é informes en la Secretaría, Sorni, 21, bajo, Valencia, de diez á una y de cuatro á seis de la tarde, todos los días. Apertura de curso el 1.º de setiembre.

BALNEARIO DE BENIMARFULL (Provincia de Alicante) Cura el herpetismo, catarras, reumatismo, fíbilis y enfermedades de los órganos genitales de lamujer. Magnífico servicio de coches en las estaciones de coocastina (Norte) y Muro (Gandia-Alcoy). Para informes: J. González, San Vicente, 188, y Balneario.

Academia Cavanilles Primera y segunda enseñanza Alumnos internos, medio-pensionistas y externos PRIMERA ENSEÑANZA: Elemental, semisuperior y superior. Preparación especial para el ingreso en el Instituto, Escuela Normal y de Comercio. SEGUNDA ENSEÑANZA: Oficial, no oficial (colegiada) y libre, con sifjeción á los programas oficiales. Se reciben encargos de matrícula en la secretaria de la Academia, de ocho á doce. Plátense reglamentos. PALAU, 14

Centro Científico.—Ciscar, núm. 25, bajo Dirigido por oficiales de Artillería y con oficiales de Correos y Telégrafos para las clases de sus carreras. Preparación completa para militares, dividida en pequeñas secciones para su mejor atención. Telégrafos, Correos, Ayudantes de Obras Públicas, Comercio, Mecano-taiguígrafos, Banco de España y Tribunal de Cuentas. Resultados admitibles en todas las oposiciones, y en la última de Telégrafos, de 60 plazas, ingresaron 11 de este Centro. Apertura del curso en 1.º de setiembre. Para informes y matriculas en el Centro, de ocho á once.

Obra nueva Vidas Ajenas Intimidades y anécdotas de Rodríguez Marín, Sorolla, Los Quintero, Martínez Cubells, Primo de Ribera y Escuder 3 Pesetas En las principales librerías

El cinematógrafo y la guerra Cuando la industria cinematográfica, por las actuales circunstancias está casi paralizada, tanto por la falta de personal artístico y técnico como manual, acrecentada por la falta de primeras materias, resulta un atrevimiento muy grande y un esfuerzo superior lanzar nuevos asuntos al mercado, y más con detalles del actual conflicto, como la que hoy anuncia el Cine Moderno, si bien se refiere á los primeros efectos en París, y á la cual seguirán otros de más creciente interés, pues no han faltado valerosos operadores que hayan marchado al teatro de la guerra. La empresa del Cine Moderno tiene hechos grandes contratos, á precios fabulosos, para dar á su público la más detallada y completa información, que se irá dando á conocer sucesivamente. Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—San Agustín, obispo, confesor y doctor. Misa y oficio de este Santo, con rito doble y color blanco. CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia de Santa Rosa de Lima. Se descubren á las seis de la mañana y se reserva á las siete de la tarde. ADOREACION NOCTURNA.—San Luis Gonzaga. GORRI DE MARIA.—Nuestra Señera de la Misericordia, en su iglesia. Academia Vigil Carreras militares, Ingenieros, Arquitectos, Ayudantes, Correos y Telégrafos. Alumnos internos, medio pensionistas y externos. San Cristóbal, 12 Para escribanía de juzgado fuera de la capital, se desea escribiente que esté bien impuesto y con referencias fehacientes para informes en las Barracas, Descalzo y Villena, Llop, 8 y 10. EXPORTADORES Los riesgos directos de guerra se cubren por la Compañía de Seguros "EL DIA". REPRESENTANTE EN VALENCIA: Rafael Alberola, Colón, 16. SUBAGENCIA: GRAO, Cochina y Compañía, Pasco de Colón. Teatro Plaza de Toros Compañía de zarzuela, dirigida por PACO GUILLEM y FRANCISCO LOZANO Función para hoy A las 9.30. 1.º Hazañes de Juanillo el de Moleres 2.º El País de las Hadas 3.º La corte de Faraón (Gran éxito de Adela Taberner) Preferencia, 75 céntimos; general, 25 A los propietarios Libritos de cien hojas de recibos tanimarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta.

Pescadores de ocasión Vencen los alemanes! No, los franceses! Están equivocados todos ustedes. Porque son los que ganan los japoneses, que, aprovechando el caso, raro como éste, va á tragarse unas islas en dos reveses, á costa de Alemania que lo merece. Si los chinos, que se hallan algo valientes, se cansan de ser tontos como otras veces y piden lo que es suyo, los japoneses tendrán allí en China seguramente que cortar muchas trenzas para comerse las islas que á Alemania han ido á verle. JUAN CURIOSO CURIOSOANDO

Información municipal Recaudación La obtenida ayer fué la siguiente: Por carnes frescas y saladas, 3,750.40 pesetas. Por inspección veterinaria, 250.56. Por peaje, 88.65. Total, 4,089.61. Pagos El Sr. Sanchis Pertegás ha ordenado hoy el de gastos de Instrucción pública (escuelas nocturnas), importante 1,000 pesetas. Convocatoria Para el sábado á las cinco de la tarde han sido convocados los concejales para tratar con el Alcalde asuntos de interés. Trigo en los Silos Las existencias en los Silos, son las siguientes: D. Vicente Belenguer, 1,683 hectólitros; D. Luis Cardo, 1,079, y D. José Martín, 520. Total, 3,282. Calculando el peso del hectólitro en 75 kilos, resulta la cantidad de 246.150 kilos de trigo en los Silos de Burjasot. De actualidad "La guerra europea", por Two Captains. Un volumen en 4.º de 112 páginas. Editado por la casa Hijos de Santiago Rodríguez, Burgos.—Precio, 2 pesetas. En estos instantes en que toda la atención del público hállase fija en el desarrollo del conflicto europeo, hacia falta una obra

Notas del Vaticano

Después de la muerte de Pío X

Recepción diplomática

Telegrafos de Roma dicen que ayer a las diez de la mañana se reunió la Congregación del Sacro Colegio, la cual recibió en la sala del Trono del Vaticano a los cuerpos diplomáticos...

Le respondió el Cardenal Vannutelli, quien terminó diciendo: "Contando con vuestra asistencia, fieles a todos los graves juramentos que nos unen..."

Embajadores y cardenales

Se ha observado gran frialdad entre los representantes de las naciones beligerantes.

Antes de la recepción los diplomáticos se hallaban reunidos en pequeños grupos, uno formado por el embajador de Austria-Hungría...

Los Cardenales se hallaban en la sala del Trono, reunidos alrededor de una mesa en forma de herradura.

Para el próximo Cónclave

Estando ultimados los trabajos preparatorios del Cónclave, ayer fueron evacuados los cuarteles de gendarmes y de la guardia palatina...

Los Cardenales Lualdi, Ferrari, Merletti, Cavalanti, Primado de Hungría, y los Cardenales Arzobispos de Catania, Viena y Nueva York...

El estado de Su Santidad

Los abogados del Vaticano han dado su opinión favorable a la publicación íntegra del testamento de Pío X.

Para los funerales

En la sala Pia del Vaticano, bajo la dirección del maestro Perosi, los coros de la Capilla Sixtina han cantado, como vía de prueba, los funerales que han de celebrarse...

En la Catedral

Mañana, como ya anunciamos, comenzarán en la Catedral los cultos en sufragio del alma del difunto Pontífice Pío X...

Desde las cuatro y media irán acudiendo a la Basílica los cleros colegial de San Bartolomé y parroquiales...

Invitaciones

Una comisión del Cabildo metropolitano ha visitado a los señores Gobernador civil, presidente de la Diputación y vice de la Comisión permanente...

En Alberique

Sixentismos han sido los funerales que, por el eterno descanso del alma de Su Santidad Pío X, se han celebrado en Alberique.

Se han asistido a las exequias el ayuntamiento, juzgados, representaciones de Telegrafos y Guardia civil, círculos católicos y Caja de Ahorros...

En sufragio del alma de Su Santidad Pío X

En la real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador se celebrará el próximo domingo, día 30, a las siete y media de la mañana, una misa de Comunión general...

Hay ocho músicos mayores de primera, 36 de segunda y 51 de tercera.

En el Museo Provincial

Han quedado instalados en las galerías de la sección Arqueológica del Museo del Carmen los recientes ingresos lapideos y escultóricos.

Figuran entre ellos algunos objetos procedentes del exconvento de San Gregorio, ingresados en calidad de depósito por el Ayuntamiento.

También se ha colocado en la sección romana el llamado "Altar de Baco", que procedente de "Valencia la vella" existía en la casa de Faldero...

A esta serie de donativos tenemos que agregar los verificados durante el pasado julio. D. J. Costa Ferrer, arqueólogo catalán, ha regalado una lampanaria de barro...

Y por último, se ha montado en la sala antigua del Museo el grupo escultórico "Oración y sueño", del laureado discípulo de la academia, y hoy profesor de la escuela de Toledo, D. Roberto Rubio...

Los naranjeros

Mañana a las cuatro y media de la tarde se reunirá en el local de la Cámara Agrícola el Sindicato de productores de naranja...

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE. 27 de agosto de 1914.—Categoría: N. (Norte)

La depresión de Francia ha marchado rápidamente hacia Oriente, é igual movimiento ha seguido el mínimo secundario de carácter tormentoso...

Las tormentas ayer señaladas se han dado hacia el Norte de la región (Tortosa a las tres y media y dos minutos) y hacia Cataluña.

Temperaturas extremas: Máxima, 34 Murcia. Mínima, 10° Teruel. En Valencia, 28° y 21°.

AVISOS MARITIMOS: Vientos del NW y N. en el Atlántico y Mediterráneo; fuertes y muy fuertes en el golfo de León.

Noticias militares

Pidiendo licencia

Ha solicitado la correspondiente licencia para contraer matrimonio el segundo teniente de la escala de reserva D. Juan Jiménez Medrano.

Aptitud

Ha sido declarado apto para el ascenso, cuando por antigüedad le correspondía, el comandante de Artillería D. Arturo Carsi y Marín.

Ingenieros

Los maestros de obras militares D. Julián Baños y D. Carlos Rodríguez han sido destinados a las comandancias de Ingenieros de Guadalajara y Madrid, respectivamente.

Carabineros

Han sido destinados los primeros tenientes: D. Antonio Pastor, a la comandancia de Mallorca; D. Luis Villalba, a la de Algeciras; D. Eduardo Cadorniga, a la de Huelva; D. Adolfo Romero de Torres, a la de Málaga; D. José Beramendi, a la de Bilbao; D. Agustín Alzaga, a la de Santander; D. Alfonso Pastor, a la de Bilbao; D. José Alonso a la de Bilbao, y D. Alejandro Martínez, a la de Navarra.

Desestimación

Ha sido denegada la exención del servicio, alegada por el soldado de esta capital Vicente Morató Enguix.

Músicos mayores

En virtud del decreto de 30 de julio último reorganizando el personal de músicos mayores y para cumplimentar la citada disposición, el señor ministro de la Guerra ha dictado las siguientes prevenciones:

Los músicos mayores de primera, segunda y tercera seguirán usando el uniforme actual, y como distintivos de sus respectivas categorías llevarán en las bocanangas una lira de seis centímetros y medio de altura por cinco de anchura...

En el de músicos mayores de primera figurarán en esta región D. Rafael Rodríguez, de remplazo por enfermo, y D. Félix Soler, director de la banda del regimiento de Guadalajara.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO DE LA AGENCIA MENCHETA

MADRID 27, 4'30

Las últimas notas de la madrugada

Esta madrugada ha recibido a los periodistas en Gobernación el Sr. Pinies, director de Administración local.

Nos ha dicho que la única noticia oficial que podía comunicarnos era que había quedado resuelta la huelga en Santa Coloma.

Nuevo Gabinete francés

También se recibió en dicho ministerio un despacho de París diciendo que al anochecer de ayer Mr. Viviani entregó a monsieur Poincaré la dimisión del gobierno.

Mr. Poincaré le encargó la formación de nuevo Gabinete, y a las doce de la noche entregó Viviani la lista de los ministros, que Poincaré aprobó.

Viviani presentó a Poincaré los nuevos ministros a la una de la madrugada.

El nuevo ministerio quedó constituido en la forma siguiente:

Presidencia, Viviani; Justicia, Briand; Negocios, Delcassé; Interior, Malvy; Guerra, Millerand; Marina, Augagneur; Hacienda, Ribot; Instrucción, Sarrañt; Comercio, Thomson; Colonias, Doumergue; Agricultura, Fernando David; Trabajo, Bienvenido Martín.

Como ministro en expectación de cartera, Jules Guesde.

Para obras públicas

El ministro de Fomento recibió a los periodistas en su despacho oficial, y les manifestó que estaba preparado ya el expediente para remitirlo a Hacienda y de este departamento al Consejo de Estado...

El presidente del Consejo de Estado, señor duque de Mandas, ha llegado a Madrid.

Condecoraciones

S. M. el Rey firmó ayer los siguientes decretos:

Concediendo la gran cruz roja del Mérito Militar, pensionada, al general de división Sr. Gómez Jordana.

Concediendo la gran cruz roja del Mérito Militar, sencilla, al general de brigada D. Ramón Domingo de Ibarra.

Funerales por Pío X

En la capilla del Palacio Real se celebraron ayer, por disposición de S. M., solemnes funerales por Su Santidad Pío X.

Ofició el Obispo de Sión, asistido por el clero palatino, y al terminar la misa, el Prelado entonó un responso. Al acto religioso asistieron el personal palatino y numeroso público.

También en San Fermín de los Navarros, Don Juan de Alarcón, San Ignacio y Nuestro Padre Jesús, se celebraron honras fúnebres, asistiendo a todos estos templos gran concurrencia de fieles.

El sábado se celebrarán en el Carmen y San Luís.

Teatros y cines

Ayer estuvo en el ministerio de Hacienda una comisión de empresarios de teatros y cines, presidida por el de la Sociedad de Autores Sr. Ramos Carrión.

Ha creído el articulista que en España existe una fuerte corriente de opinión favorable a nuestra intervención en la guerra europea...

Lo que hay es que la opinión comprende que la intervención de España en el actual conflicto ningún beneficio nos iba a reportar.

Recuérdese lo que nos ocurrió cuando la guerra con los Estados Unidos. Nos hallábamos entonces aislados y solos para vencer las numerosas dificultades...

Si los tuviéramos, España haría honor, como siempre, a su palabra.

España quiere ser neutral, sin que quiera significar este deseo que carezcamos de aquellas condiciones históricas que caracterizan a nuestra raza.

Ahora tenemos en Marruecos un ejército de ocupación. Todo el siglo XIX nos lo hemos pasado guerreando.

Lo que hay es que la opinión comprende que la intervención de España en el actual conflicto ningún beneficio nos iba a reportar.

Recuérdese lo que nos ocurrió cuando la guerra con los Estados Unidos. Nos hallábamos entonces aislados y solos para vencer las numerosas dificultades...

Si los tuviéramos, España haría honor, como siempre, a su palabra.

España quiere ser neutral, sin que quiera significar este deseo que carezcamos de aquellas condiciones históricas que caracterizan a nuestra raza.

Ahora tenemos en Marruecos un ejército de ocupación. Todo el siglo XIX nos lo hemos pasado guerreando.

Lo que hay es que la opinión comprende que la intervención de España en el actual conflicto ningún beneficio nos iba a reportar.

Recuérdese lo que nos ocurrió cuando la guerra con los Estados Unidos. Nos hallábamos entonces aislados y solos para vencer las numerosas dificultades...

Si los tuviéramos, España haría honor, como siempre, a su palabra.

España quiere ser neutral, sin que quiera significar este deseo que carezcamos de aquellas condiciones históricas que caracterizan a nuestra raza.

Ahora tenemos en Marruecos un ejército de ocupación. Todo el siglo XIX nos lo hemos pasado guerreando.

Lo que hay es que la opinión comprende que la intervención de España en el actual conflicto ningún beneficio nos iba a reportar.

MADRID 27, 15'15

Contra la neutralidad

París.—"Le Temps" publica en lugar preminente del periódico un artículo encaminado a promover grandes comentarios. Dice en síntesis:

"Los países a los cuales no ha alcanzado la agresión de Alemania sienten acrecentar por momentos sus simpatías hacia los defensores de una causa justa, que a la postre es la suya, y preguntan si sus intereses, su honor y sus compromisos no les obligan a ponerse al lado de los que luchan por la mencionada causa."

En ese camino están Italia y España. En España la orientación hacia las potencias aliadas, que nace con la "Entente" entre Francia e Inglaterra, y se acentúa con las simpatías del Rey a Francia...

Me ha visitado una comisión de farmacéuticos, presidida por el exministro señor Ruiz Jiménez, que me ha hablado de la falta de productos químicos, procedentes de Alemania.

Empieza a notarse la escasez de bismuto. Puede traerse de los Estados Unidos e Inglaterra, pero costará más caro.

Los farmacéuticos titulados están animados en esta cuestión de muy buenos deseos. También me ha visitado una comisión de Aracena, que desea que el Gobierno realice obras públicas en aquel territorio a fin de evitar la crisis obrera.

MADRID 27, 17'15

Hablando con Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación nos dijo esta mañana al recibirnos en su despacho:

—De la guerra parece que las noticias confirman que los alemanes se repliegan con objeto de iniciar un nuevo ataque contra las fuerzas aliadas.

Me ha visitado una comisión de farmacéuticos, presidida por el exministro señor Ruiz Jiménez, que me ha hablado de la falta de productos químicos, procedentes de Alemania.

Empieza a notarse la escasez de bismuto. Puede traerse de los Estados Unidos e Inglaterra, pero costará más caro.

Los farmacéuticos titulados están animados en esta cuestión de muy buenos deseos. También me ha visitado una comisión de Aracena, que desea que el Gobierno realice obras públicas en aquel territorio a fin de evitar la crisis obrera.

Más de San Sebastián

En la capital donostiarra ha causado excelente impresión el acuerdo del Consejo de Estado autorizando al ministro de la Guerra para que realice cuantos proyectos tenga en cartera mientras duren las actuales circunstancias sin las formalidades de subasta.

Ha llegado el señor duque de Mandas. Regresará a Madrid en 1.º de setiembre para presidir las sesiones del alto cuerpo consultivo.

MADRID 27, 18'15

Dice Lema

San Sebastián.—El Rey firmó hoy varios decretos de competencias.

Hablando el ministro de Estado de las declaraciones del Sr. Lerroux, dijo: "Son equivocadas las suposiciones del señor Lerroux al hablar del incidente ocurrido en Tángier."

La expulsión de los representantes de Austria y Alemania fue obra del ministro del Sultán, cuyo Soberano, mientras no se apruebe el estatuto internacional, es quien manda en Tángier.

En nuestra zona de influencia mantenemos la más estricta neutralidad."

BARCELONA 27, 17'40

Funerales por Pío X

El cabildo de la Catedral ha acordado celebrar el próximo sábado solemnes funerales por el alma de Su Santidad Pío X.

Han sido invitadas todas las autoridades. Asistirán comisiones de los cuerpos de la guarnición.

El "Sister"

Procedente de Génova ha fondeado el vapor "Sister". En aguas de Tolón fue reconocido por un torpedero francés, y luego continuó su viaje de regreso.

A incorporarse a filas

Procedentes de Palma han llegado varios hermanos de la Doctrina Cristiana, que marchan a Francia a incorporarse al ejército de operaciones.

Trenes de mercancías

Comienzan a llegar trenes de mercancías procedentes de Francia. Muchas de ellas fueron facturadas días antes de estallar el conflicto europeo.

Inundación

En Sitjes ha habido que lamentar inundaciones a causa de los aguaceros de estos últimos días.

Fue necesario acudir en socorro de muchas casas, completamente inundadas.

Novillos en Barcelona

BARCELONA 27, 18'50

En la plaza de Las Arenas se ha verificado una corrida, en la que se ha despedido Saleri II como novillero.

Se han lidiado seis toros de la ganadería de Lozano, de Vinaroz, que han cumplido, resultando algunos bravos.

Conflagración europea

MADRID 27, 16'15

D'Amade fusilado?

Referencias particulares insisten en asegurar que al general D'Amade se le formó Consejo de guerra sumarísimo y se le fusiló después, por su intervención en la primera etapa de la gran batalla.

El avance de los rusos

París.—Los rusos continúan su avance en territorio alemán.

Los cosacos siguen derrotando a las fuerzas alemanas. Se han apoderado los rusos de las posiciones a orillas del río Itolatz.

Las tropas rusas también continúan avanzando en territorio austriaco de Galitzia.

Los alemanes se rinden

Londres.—En el ministerio de Colonias se ha recibido un despacho comunicando que se ha rendido la posición alemana en el Togo.

El ejército aliado se posesionó de la plaza. Como no hay asuntos de interés que lo reclamen, no nos reuniremos ya los ministros hasta que regrese el Sr. Sánchez Guerra de San Sebastián.

Tengo noticia oficial de que los alemanes se han apoderado de Namur, excepto de los fuertes, que siguen en poder de los aliados.

También es oficial la noticia del avance de los rusos por territorio alemán.

Dicen de San Sebastián

Los despachos recibidos hoy de San Sebastián dan cuenta de la celebración solemnísimamente en la iglesia del Buen Pastor de los

Bombardeo de Lille

Un despacho de Londres, recibido hoy, confirma que los alemanes han comenzado el bombardeo de Lille.

Los raids alemanes

Londres.—La caballería alemana sigue efectuando "raids" por el territorio de Donait para dirigirse a Valenciennes.

A este proyecto de los alemanes obedece el cambio de frente, ordenado por el generalísimo Joffre.

Refuerzos ingleses

París.—Los ingleses han enviado nuevos refuerzos de tropas al teatro de la guerra.

Estas tropas están desembarcando apresuradamente en Dunkerque, para atacar a los alemanes por retaguardia.

Otra gran batalla

París.—Se cree que entre Lille y Valenciennes se librará en breve otra gran batalla.

Si el resultado de ella fuera contrario a los aliados, se retiraría éstos a las líneas de defensa, comprendidas entre Boulogne, San Quintín y Verdun.

Nueva proclama del generalísimo

París.—El generalísimo Joffre ha dirigido una nueva proclama a los alsacianos.

Dice en ella que se ha visto en la necesidad de evacuar aquel territorio porque los alemanes concentran sus fuerzas en el Norte, y hay que salirles al encuentro para cortarles el paso.

Anuncia que va a librarse una serie de combates importantes, en los cuales confía obtener el triunfo.

Termina diciendo, que una vez vencidos los enemigos, los alsacianos deben tener confianza en que Francia acudirá a libertarlos.

Los cheques alemanes no se pagan

Londres.—Los banqueros ingleses han acordado no satisfacer el importe de los cheques de procedencia alemana.

Así lo ha teleografiado a sus correspondientes, advirtiéndoles que si alguno satisficiera cheques de esta procedencia lo efectuará de su cuenta y riesgo.

La prensa inglesa aplaude la determinación de los banqueros, diciendo que todos los medios son buenos para batir a Alemania.

Sin condiciones

París.—Dicen de Londres que la guarnición alemana de Togoland se rindió sin condiciones.

Londres.—En la Cámara de los Comunes, el ministro de Colonias declaró que los alemanes de Togoland habían ofrecido rendirse con honores de guerra.

Contestó el representante inglés que no accedía a ella desde el momento que respetarían todas las propiedades de súbditos alemanes.

De Berlín

En la capital de Alemania ha causado verdadera sensación la noticia del avance de los rusos en la Prusia Oriental.

La prensa dice: "La situación de Alemania es peligrosa, pero nuestras tropas conseguirán vencer a los rusos."

Gobernador general

Roma.—Dicen de Berlín que ha sido nombrado gobernador militar de las tropas alemanas que se hallan peleando en territorio belga, el general von Goltz.

Los belgas contra los alemanes

Amberes.—Oficial.—La salida de las tropas belgas para atacar a los alemanes fue coronada por un éxito completo.

El objetivo era deshacer el atrincheramiento de los alemanes entre Malinas y Bruselas, y esto se consiguió.

Los belgas han obligado a retroceder a los alemanes en la parte Sur.

MADRID 27, 18'15

Los austriacos avanzan

Viena.—Las tropas austriacas avanzan por las dos orillas del Vistula, en territorio ruso.

Moratorias concedidas

Londres.—El gobierno ha concedido moratorias hasta el 4 de octubre.

Varias noticias

Berlin.—La prensa belga publica escritos en alemán dando cuenta de la gran batalla.

Recíbense marconigramas con detalles de dicha batalla. Dicen que, aunque los franceses hicieron una tenaz resistencia, fueron obligados a batirse en retirada por los alemanes.

El nuevo Gabinete

París.—Los socialistas Fuente y Sembach se negaron a formar parte del gobierno nacional por no haberles autorizado su partido.

El nuevo Gabinete ha sido bien recibido por la opinión.

Protesta

París.—Los representantes de Francia y Rusia en Bélgica han protestado del "zep-pein" que arrojó un explosivo en el palacio real.

El exministro de la Guerra francés ha marchado a incorporarse al cuartel general.

Reservistas prisioneros

París.—En Malmost han sido aprisionados dos 400 reservistas alemanes.

Servicio exclusivo para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA Madrid, 27 17'15

Table with exchange rates for various currencies and goods, including 4 por 100 interior fin mes, 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, etc.

VEASE LA CUARTA PLANA

LA ENVIDIA

I. La pasión de los mediocres.—II. Los envidiosos.—III. Su castigo

I.—LA PASIÓN DE LOS MEDIOCRES
La envidia es el acibar de los impotentes, el grillete de los fracasados. Es un humor venenoso que mata de las heridas abiertas por la realidad en el flanco de las almas vanidosas. Es el rubor de la mujer sonoramente abofeteada por mano de la superioridad ajena.

La envidia es innoble entre las bajas pasiones que pueden arraigar en los caracteres mediocres. El que envidia se confiesa subalterno; esta pasión es el estigma psicológico de una humillante inferioridad, sentida, reconocida.

No basta ser inferior para envidiar, pues todo hombre lo es de alguien en algún sentido; es necesario sufrir del bien ajeno, de la dicha ajena, de cualquier culminación ajena. En ese sufrimiento está el núcleo moral de la envidia; muere el corazón como un ácido, lo carcome como una polilla, lo corroe como la herrumbre al metal.

El envidioso es la primera víctima de su propio veneno; la envidia lo devora como el cáncer a la viscera, lo ahoga como la hiedra a la encina. Por eso el Poussin, en una tela admirable, pintó a este monstruo mordiendo los brazos y sacudiendo la cabellera de serpientes que le amenazan sin cesar.

La envidia es la horcaecudina por donde pasan, tarde o temprano, los que viven esclavos de la vanidad. Y pasan lividos de angustia, torvos, avergonzados de su propia tristura, sin comprender que sus lamentaciones son la más inequívoca consagración del mérito ajeno. Bien la ha definido Vargas Vila como el culto de las almas viles a las almas grandes y como la adoración del mérito por el despecho; envidiar es estar de rodillas ante una gloria.

La inextinguible tortura moral de estos amargados es, al mismo tiempo, el pedestal granítico de los vencedores.

Entre las malas pasiones ninguna la aventaja. Plutarco decía ya—y lo repite La Rochefoucauld—que existen almas corrompidas hasta jactarse de pasiones abominables; pero ninguna hay que haya tenido el coraje de confesarse envidiosa. Una muy principal razón de ello está en que confesar la propia envidia implica a la vez declarar inferior al envidiado; pero no es menos cierto que se trata de una pasión tan abominable y tan universalmente detestada que avergüenza al más impudico y se hace lo indecible por ocultarla.

Sorprende que Ribot no la haya estudiado en su reciente volumen sobre las pasiones, limitándose a mencionarla como un caso particular de los celos. Fue siempre tanta su difusión y su virulencia, que la mitología greco-latina la supuso de origen sobrehumano, haciéndola hacer de las tinieblas nocturnas. El mito le atribuye cara de vieja horriblemente flaca y exangüe, la cabeza cubierta de víboras en vez de cabellos. Su mirada es hosca y los ojos hundidos; los dientes negros y la lengua untada con tóxicos fatales; en una mano ase tres serpientes y en la otra una hiedra ó una tea; incuba en su seno un monstruo reptil que la devora continuamente y le instila su veneno; está gitada; no rie; el sueño nunca cierra los párpados sobre sus ojos irritados. Todo suceso feliz la aflige ó atiza su congoja; destinada a sufrir, es el verdugo implacable de sí misma.

II.—LOS ENVIDIOSOS
Siendo la envidia el culto de las cumbres, los envidiosos son sus naturales sacerdotes. El propio Homero nos dejó ya, encarnado en Tersites, el adyeto envidioso de los tiempos heroicos; y como si sus lacras físicas fuesen exiguas para exponerlo al baldón eterno, en un simple verso nos da la línea más sombría de su carácter moral, diciéndolo enemigo de Aquiles y de Ulises: la degradación moral del envidioso puede medirse por las excelencias de carácter de las personas a quienes envidia.

Shakespeare trazó una silueta definitiva del envidioso despiadado, en su feroz Yago, semillero de infamias y cobardías, capaz de todas las traiciones y de todas las falsedades. Mantegazza opina que el envidioso pertenece a una especie inmoral rítmica, mezquina, a menudo abyecta, solo digna de compasión ó de desprecio. La falta de coraje le impide ser malo y se resigna a ser vil. Jamás confiesa lo que siente; cavila en rebajar a los otros desesperando de la propia elevación. Le faltan las reacciones del odio; las expresa tartajando y es incapaz de desahogarse en ímpetus viriles. Vive con la boca amargada por una hiel que no consigue arrojar ni tragar. La cinta métrica empacha sus manos; no solo se afana por medir a los demás, en su anhelo desesperado de rebajarlos hasta su propia medida.

La familia ofrece variedades infinitas, por la combinación de otros caracteres con el fundamento. El envidioso pasivo es un melancólico solemne y sentencioso; el envidioso activo es un escorpión arbitrario. Pero, fúnebre ó bilioso, no sabe reír de risa inteligente y sana. Su mueca es falsa; rie a contrapelo.

¿Quién no los codea en su mundo intelectual?

El envidioso pasivo suele ser un hombre

estreñado y serio, lo que solo revela su incapacidad de reír; nada le atormenta más que la alegría de los triunfadores satisfechos. Proclama las virtudes de la solemnidad; sabe que sus congéneres aprobarán tácitamente esta teoría que justifica la irremediable inferioridad de toda la especie. Tiene prejuicios aterradores; no vacila en sacrificarles la vida de sus propios hijos, empujándolos, si es necesario, en el mismo borde de la tumba. El envidioso es miope para la esperanza, ciego para todo porvenir; como hombre mediocre es un esclavo de su miopía, un prisionero de su tiempo.

El envidioso activo suele poseer una elocuencia intrépida, disimulando con niágaras de palabras su estípitez de ideas. Parece tener mil lenguas, como el clásico monstruo rebelante; por todas ellas vierte su elogio reticente, pues la reticencia en el leer es el máximo de su valentía moral. Tiene mil piernas y se insinúa doquiera, sembrando la intriga. Merece pertenecer a todas las Academias donde se consagra a los mediocres y alguna tardía paternidad intelectual suele turbar el curso de su madurez estéril; su obra suele ser el fruto del pensamiento ajeno. Jamás se olvida de agradecer previamente su admiración y su cariño para los que turban sus noches con las luces del talento, sintiendo que su vanidad solo puede oponerle las frías compensaciones de la confabulación a ras de tierra.

A pesar de sus temperamentos heterogéneos, el destino suele agrupar a los envidiosos en camarillas ó en círculos, sirviéndoles de argamasa el común sufrimiento por la dicha ajena. Allí desahogan su pena íntima difamando a los envidiados y depositando toda su hiel como un homenaje a la superioridad del talento que los humilla. Son capaces de envidiar a los grandes muertos, como si los odiaran personalmente. Hay quien envidia a Sócrates y quien a Napoleón, creyendo igualarse a ellos rebajándose; para ello ensalzaron a un Brunetiére ó un Boulanger. Darían lo que no tienen por saber escribir y dedicarse a la crítica. ¡Oh la crítica! Es el sueño de los que no pueden ser originales. Y sobre todo, una crítica elevada y que no comprometa, hecha de insinuaciones, restringiendo las perversidades para que resulten más agudas, sacando aquí una migaja y dando allí un arañazo, tratando, en fin, de disminuir todo lo que puede ser objeto de admiración, todo lo que ya es admirado, rebajando siempre, confiando en que después de mucho rebajar encontrarán a igual nivel los críticos y los criticados.

Un contrabajista de café concierto roe la gloria de Wagner y se cruzará en el camino de un Strauss ó de un Debussy. El mal gacillero se entregará a consumir bibliografías en un diario rural viertiendo su ácido prúxico sobre algún lejano Maeterlinck ó D'Annunzio. Alguno de esos pintores que no pintan difamará a los que pintan; Hejinito caer su chorro de prosa común si un robinete de pus se abriera sobre las fealdades de Zorn ó de Zuloaga. Las mujeres feas demostrarán que la belleza es repugnante y las viejas que la juventud es comprometedor; vengarán su desgracia en el amor, diciendo que la única virtud respetable es la castidad, cuando ya en vano lo ofrecerán a los transeúntes. Los demás envidiosos, todos en coro, repetirán que el genio es degeneración ó epilepsia, negarán que existan talentos, ó los colocarán más bajos que los mediocres, confundirán la honestidad con la virtud, la vanidad con el orgullo, el inmoralismo con la dignidad, todo lo equivoco con todo lo cristiano, atribuyendo a los criticados las bajas intenciones que supuran en lo íntimo de sus cerebros improprios.

La crítica es el paraíso de muchos envidiosos. Si les dieran a elegir entre ser Shakespeare ó Sarcey no vacilarían un minuto, para poder difamar al primero. Pero esos placeres malignos poco amenguan su irreparable desventura, que está en sufrir de toda felicidad y en martirizarse de toda gloria. Rubens lo presintió, pintando la envidia, en un cuadro de la galería alébrica de María de Médicis, sufriendo entre la pompa luminosa de la inolvidable regencia.

El envidioso cree marchar al calvario cuando observa que otros escalan la cumbre; muere en el tormento de envidiar al que lo ignora ó desprecia, como el gusano que se araña sobre el pedestal de una estatua.

El rumor alcónceno de las alas parece estremeccerlo como si fuera una burla a sus vuelos gallinacos. Maldice la luz, sabiendo que en las tinieblas de su alma, no amatecerá un solo día de gloria. ¡Si pudiéramos hacer una manzana de águilas ó decretar un apagamiento de astros!

III.—SU CASTIGO.

El castigo de los envidiosos estaría en cubrirlos de favores, para hacerles sentir que su envidia es recibida como un homenaje y no como un estileteazo. Envidian más a las personas bondadosas, porque su gran virtud es el más óptimo de los bienes; los favores que el envidioso recibe constituyen su más desesperante humillación.

Si no es posible agasajarlo, es necesario ignorar al envidioso; tomar cuenta de sus infamias sería hacerle favor. Los hombres superiores pueden immortalizar con una palabra a sus lacayos ó a sus sicarios. Hay que evitar esa palabra; de muchos imbéciles solo tenemos noticia porque algún genio los honró con su desprecio. El verdade-

ro castigo de los críticos está en la vida sonriosa de autores. El que critica a un gran pensador tiende la mano esperando una limosna de celebridad; basta ignorarlos y dejarlos con la mano tendida, negándose la notoriedad que les confería el desdén. El silencio del genio mata al mediocre; la indiferencia lo asfixia. Algunas veces su vanidad supone que lo ha tomado en cuenta y que se advierte su presencia; sueña que le han nombrado, aludido, refutado, injuriado. Pero todo es un simple sueño; debe resignarse a envidiar desde la penumbra, de donde no le sacará el hombre superior.

Dante consideró a los envidiosos indignos del infierno, lo que se aviene a su condición mediocre. En la sabia distribución de penas y castigos los recluyó en el purgatorio. Ya en los siglos cuosados con alambres, porque nunca pudieron ver el bien próximo. Habla por ellos la noble Sapia, desterrada por sus ciudadanos; fué tal su envidia, que sintió loto regocijo cuando ellos fueron derrotados por los florentinos. Y hablan otros, con voces trágicas, mientras lejanos fragores de trueno recuerdan la palabra que Caín pronunció después de matar a Abel. Porque el primer asesino de la leyenda bíblica tenía que ser un envidioso.

Llevar todos el castigo en su culpa. El espartano Antístenes, al saber que el envidioso diablo, contestó con acierto: peor para ellos; tendrán que sufrir el doble tormento de sus males y de sus bienes. Los únicos gananciosos son los envidiados; es satisfactorio sentirse adorar de rodillas.

Es necesario provocar la envidia, estimularla, para tener la dicha de escuchar sus plegarias. No ser envidiado es una garantía inequívoca de mediocridad.

DR. JOSÉ INGEGNIEROS.

En el convento de la Presentación, la comunidad celebrará la fiesta de su fundador con una solemne y sermón.

En la Compañía, el viernes de mes de la Buena Muerte será a las siete y media, con la que cada día se celebra por los bienhechores. Por la tarde, a las seis, exposición, estación, ejercicio de la aceptación de la muerte, plática por el P. Luis Bertrán, Propósito, y reserva.

En la vista del juicio celebrada hoy defendido el valiente electorero D. Antonio Reyna, quien ha tratado de quitar importancia al asunto, juzgándolo como un simple falta.

Ha dicho en su informe que el hecho no fué intencionado, ocurriendo al intentar defenderse su cliente de otro individuo que le amenazó con un revólver en el mismo colegio que se produjo el tumulto.

La acusación ha estado a cargo del fiscal D. Camilo Robert Orts.

Un o que se conforma De una posada de Alcira se llevó cierta noche un cajón de azafrán Francisco Gómez Paqueses.

Al día siguiente vino a Valencia y en el camino del Grao fué sorprendido por los dueños del azafrán, quienes se lo reclamaron, consiguiendo la inmediata devolución y las correspondientes escusas del atento Gómez.

Este dijo que se trataba de un bromazo, y los otros, en la duda, dieron cuenta a la autoridad, quien, no estando muy segura de la buena fe del cándido Francisco, le sumario por delito de hurto.

La vista del juicio, en la que intervinieron D. José Blasco, no ha llegado a celebrarse por haberse conformado con la pena el procesado.

La Guardia civil de Cullera ha capturado a Emilio Corral Grao, prófugo del reclusorio de 1913.

Desgracia Regresaba ayer a Liria, después de haber pasado el día en el campo, dedicado a las labores agrícolas, un labrador llamado Manuel Cotanda Peris, llevando en un carro tres hijos suyos, pequeños, cuando en el kilómetro 32 cayó uno de ellos, llamado Pascual, de cinco años, pasándole una de las ruedas sobre la cabeza, que le aplastó.

Se lidiaron reses de Campos Varela, que fueron bravas.

Relampagueo, en su primero, hizo una faena valiente y lucida, dando una buena estocada y obteniendo ovación y oreja.

A su segundo le dió dos pinchazos y media buena.

Posada dió a su primero una estocada de lantera, siendo volteado al entrar a matar. Obtuvo la oreja.

A su segundo le propinó un pinchazo, media atravesada y descabello.

Belmonte, en el tercero, hizo una faena colosal, dando un volapié superior, que fué premiado con la oreja y rabo.

En el último repitió la faena de muleta y arrojó una estocada caída, con nueva ovación y nueva oreja.

Santaolalla (Sevilla) Cogida gravísima de Limeño Chico Se celebró ayer tarde una novillada, en la que actuaron Pepete y Limeño Chico.

Este fué cogido, resultando con una gravísima herida en el hipocóndrio derecho, con orificio de salida.

Inmediatamente salieron de Sevilla dos médicos, que practicaron al herido una cruenta operación, que resistió Manolo Gárate con entereza.

Dice el parte facultativo: "Limeño Chico sufre una herida en el hipocóndrio derecho, penetrante en la cavidad abdominal, con desgarró del epiglostrario y salida de materias fecales, lesionando el asta el hipocóndrio izquierdo, con desgarró del peritoneo.

Pronóstico gravísimo." Las últimas noticias dicen que el estado del diestro es desesperado.

El pitón le entró por el costado derecho y le salió por el izquierdo, causándole grandes dolores.

Estado de Tello Aunque lentamente, sigue mejorando el novillero Tello, al cual se le ha verificado una operación en la pleura a causa de su última cogida.

Cuadrilla valenciana Mañana saldrá para Teruel, en cuya plaza ha de actuar el sábado, la cuadrilla juvenil valenciana, recientemente constituida, y que por la valía de los elementos que la componen ha despertado viva expectación.

Figuran como matadores José Alfonso y Joaquín Sedó; sobresaliente, Paco Baró, y banderilleros David, Ramón Lluch, Julián Segura, José Calatayud (Juanillo) y J. Gálvez (Gavira).

Además, esta cuadrilla se halla en tratos con varias empresas, entre ellas las de Alcábal de Chivert, Hellin, Alberique, Carabanchel, etc.

Ing. de José Guix, Miñana, 7 y 8, Valencia.

Tribunales

El rey de espadas
El día 9 de noviembre del pasado año se celebraban en Carlet las elecciones de concejales, que prometían ser muy reñidas; a juzgar por los trabajos realizados entre los elementos conservadores y republicanos.

Uno de los electores, llamado Bertrán Bonafé Mendoza, hombre vehemente y muy amante de su partido político, creyendo sin duda que los suyos iban camino de la derrota, se presentó en uno de los colegios y desvenando un puñalón que parecía una espada, comenzó a describir en la atmósfera dibujos modernistas, rematando la suerte con un bajonazo a la urna, que la dejó hecha cisco.

Luego adoptó una postura gallarda, muy semejante a la del rey de espadas, y esperó tranquilo a la Guardia civil, que deshielo el cuadro, llevándose al protagonista a la cárcel.

En la vista del juicio celebrada hoy defendido el valiente electorero D. Antonio Reyna, quien ha tratado de quitar importancia al asunto, juzgándolo como un simple falta.

Ha dicho en su informe que el hecho no fué intencionado, ocurriendo al intentar defenderse su cliente de otro individuo que le amenazó con un revólver en el mismo colegio que se produjo el tumulto.

La acusación ha estado a cargo del fiscal D. Camilo Robert Orts.

Un o que se conforma De una posada de Alcira se llevó cierta noche un cajón de azafrán Francisco Gómez Paqueses.

Al día siguiente vino a Valencia y en el camino del Grao fué sorprendido por los dueños del azafrán, quienes se lo reclamaron, consiguiendo la inmediata devolución y las correspondientes escusas del atento Gómez.

Este dijo que se trataba de un bromazo, y los otros, en la duda, dieron cuenta a la autoridad, quien, no estando muy segura de la buena fe del cándido Francisco, le sumario por delito de hurto.

La vista del juicio, en la que intervinieron D. José Blasco, no ha llegado a celebrarse por haberse conformado con la pena el procesado.

La Guardia civil de Cullera ha capturado a Emilio Corral Grao, prófugo del reclusorio de 1913.

Desgracia Regresaba ayer a Liria, después de haber pasado el día en el campo, dedicado a las labores agrícolas, un labrador llamado Manuel Cotanda Peris, llevando en un carro tres hijos suyos, pequeños, cuando en el kilómetro 32 cayó uno de ellos, llamado Pascual, de cinco años, pasándole una de las ruedas sobre la cabeza, que le aplastó.

Se lidiaron reses de Campos Varela, que fueron bravas.

Relampagueo, en su primero, hizo una faena valiente y lucida, dando una buena estocada y obteniendo ovación y oreja.

A su segundo le dió dos pinchazos y media buena.

Posada dió a su primero una estocada de lantera, siendo volteado al entrar a matar. Obtuvo la oreja.

A su segundo le propinó un pinchazo, media atravesada y descabello.

Belmonte, en el tercero, hizo una faena colosal, dando un volapié superior, que fué premiado con la oreja y rabo.

En el último repitió la faena de muleta y arrojó una estocada caída, con nueva ovación y nueva oreja.

Santaolalla (Sevilla) Cogida gravísima de Limeño Chico Se celebró ayer tarde una novillada, en la que actuaron Pepete y Limeño Chico.

Este fué cogido, resultando con una gravísima herida en el hipocóndrio derecho, con orificio de salida.

Inmediatamente salieron de Sevilla dos médicos, que practicaron al herido una cruenta operación, que resistió Manolo Gárate con entereza.

Dice el parte facultativo: "Limeño Chico sufre una herida en el hipocóndrio derecho, penetrante en la cavidad abdominal, con desgarró del epiglostrario y salida de materias fecales, lesionando el asta el hipocóndrio izquierdo, con desgarró del peritoneo.

Pronóstico gravísimo." Las últimas noticias dicen que el estado del diestro es desesperado.

El pitón le entró por el costado derecho y le salió por el izquierdo, causándole grandes dolores.

Estado de Tello Aunque lentamente, sigue mejorando el novillero Tello, al cual se le ha verificado una operación en la pleura a causa de su última cogida.

Cuadrilla valenciana Mañana saldrá para Teruel, en cuya plaza ha de actuar el sábado, la cuadrilla juvenil valenciana, recientemente constituida, y que por la valía de los elementos que la componen ha despertado viva expectación.

Figuran como matadores José Alfonso y Joaquín Sedó; sobresaliente, Paco Baró, y banderilleros David, Ramón Lluch, Julián Segura, José Calatayud (Juanillo) y J. Gálvez (Gavira).

Además, esta cuadrilla se halla en tratos con varias empresas, entre ellas las de Alcábal de Chivert, Hellin, Alberique, Carabanchel, etc.

Ing. de José Guix, Miñana, 7 y 8, Valencia.

Compra de caballos por la comisión de Remonta de Artillería

Una comisión de la Remonta de Artillería, comprará caballos y yeguas de tiro los días 27, 28 y 29 del actual. El ganado se reconocerá en el pabellón del cuartel del 8.º regimiento montado, de nueve a doce de la mañana.

Condiciones exigidas a los caballos y yeguas de tiro que se adquieren
Edad, de 4 a 7 años; alzada, 1.54 a 1.60; peso de 400 a 500 kilogramos; aptitud trotadora y en perfecto estado de sanidad a juicio de la comisión.

Esta ha sido autorizada para adquirir caballos y yeguas que hayan cumplido tres años en la primavera pasada, y que tengan desarrollo y condiciones de sanidad para poder prestar servicio en los regimientos.

El descuento del 1.20 por 100 que ordena la ley del Timbre, será por cuenta del vendedor.—El coronel, Bustamante.

GRANDES CAPITALES

Disponibles para empréstitos, préstamos hipotecarios, compra y venta de minas y formación de sociedades. Sucursal de importante casa de París. Se gestiona la compra y venta de fincas de todas clases. Colocación de capitales a buen interés y con absoluta garantía. Sección gestora de seguros de todas clases.

Oficinas, calle Vilaragut, 8, Valencia. Horas, de 9 a 13. Rapidez y reserva absoluta en todas las operaciones.

PRECEPTOS HIGIENICOS

QUE DEBE OBSERVAR LA MUJER DURANTE EL Embarazo, Parto y Puerperio
Por el Dr. D. F. VIDAL SOLANES
DE LAS FACULTADES DE MADRID Y PARIS
RESUMEN INGRESADO POR OPCION DE LOS HONORABLES DE PARIS, EN 1870.
7.ª EDICION

Obra indispensable a toda mujer en cinta para combatir las indigestiones que suelen presentarse durante la gestación, parto y puerperio.
La nueva edición contiene 200 grabados intercalados en el texto y 400 páginas.
Véndese a 6 pesetas el ejemplar en las principales librerías y en casa del autor, Paseo de Gracia, 36, principal, Barcelona.
Para los suscriptores de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, a 5 pesetas el ejemplar.

VENDO MAS BARATO QUE TODOS

Porque prescindo de comisionados y corredores. Porque me concreto a ganar poco. Y por que no quiero explotar al público. Así es como puedo ofrecer las mejores máquinas para coser y bordar, bobina central, con cubierta de lujo, por 150 pesetas al contado, cuando su valor es de 220.

GARANTIA 4 AÑOS.—VENTA A PLAZOS
Adresadors, 22, junto a la plaza de Portusa.—Antes de hacer compras consúltese con esta casa.

Las Esquelas Mortuorias

SE ADMITEN EN
"La Correspondencia de Valencia"
hasta las 6 de la tarde

Gran ocasión

Se liquidan a precios verdaderamente especiales todos los confecciones, restos de la presente temporada, como son: trajes, abrigos, blusas, sayas, chaperas, etc.

Hay también a la venta una respetable cantidad de retales muy aprovechables, marcados a precios fabulosamente baratos.

CASA PAMPLÓ ROS, VIDAL Y ESCOBICH
— VENTA —
Una máquina de vapor de 16 caballos, sistema horizontal, con caldera, tubería y cuerpo de bomba para la extracción de agua. Apenas usada. Se halla empacada en término de Corbera de Alcira. Precio y condiciones, calle de Jorge Juan, 5, bajo derecha.

DINERO
Se facilita con garantía personal por trimestre prorrogables. Intereses según la garantía.
Informar al agente de negocios Ramón Torres, calle del Mar, núm. 25, entrepuerto, derecha.

Billares
Se venden tres usados, sistema moderno, con todos los accesorios, en buenas condiciones de precios. A. Calabris, San Vicente, 205.

Oficinas de modista

Se necesitan. Darán razón, calle de Don Juan de Austria, núm. 7, entrepuerto.

Farmacia

Se vende en esta capital, con numerosa clientela y seguro porvenir. Para informes: Bazar Médico, calle San Vicente, 6, Valencia.

Ocasión

A precios regulados hay para la venta un piano color, casi nuevo, cuerdas cruzadas; otro negro, cuerdas verticales; cortés de trajes, trajes hechos, pantalones, relojes de todas clases, cadenas, lámparas para electricidad, caizado de toda clase, dos máquinas para coser, a 25 pesetas cada una, y otros muchos artículos. La Parisien, San Vicente, 174.

Balneario Pizarro

Pizarro, 19, VALENCIA (ensanche Colón)
Baños naturales medicinales
Baños de todas clases
Baños de agua natural de mar
Abierto desde las seis de la mañana

FABRICA DE PERSIANAS
de J. Masía y Espinosa, calle de Calatrava, 1 y 3. Ventas accesorias, en todas las clases, casaca, elegancia y solides.

Almacén ó taller

Se alquila un local rectangular de 675 metros cuadrados, con cubierta de cochinos, propio para almacén, taller ó fábrica de conservas, situado en la calle de Atarazanas, del Grao, núm. 7, ó sea junto al camino Nuevo del Grao. Informar en la plaza del Príncipe Alfonso, 8, segundo izquierda ó en el estanco del camino del Grao, núm. 251, donde están las llaves.

Se alquila
en punto muy céntrico, calle Cambios, 2 al 8 (junto a la plaza de la Lonja), un magnífico y espacioso piso principal, compuesto de seis dormitorios, tres salidas, despacho, cuarto de baño y las dependencias necesarias para el servicio. Informar en la portería.

MAQUINA Y CALDERA DE VAPOR
Se venden una máquina de 100 caballos y dos calderas de hervidores de 120 metros cuadrados de superficie de calentación cada una. Todo en muy buen estado. Almacén de Hierro, camino del Grao.

COMPANIA ESPAÑOLA DE NAVEGACION

saldrá de este puerto el 28 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Madrid, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: Hijos de Novales, calle Sorri, 2, entresuelo, derecha, Valencia, y Muelle de Poniente (Caro).

saldrá de este puerto el 28 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Madrid, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Ribadeo, Gijón, Santander y Bilbao.

Consignatarios: Sucesores de Basterrechea, calle de Colón, núm. 54.
En el Grao darán razón los Sres. Román y Miguel, Avellá, 15, y en la Agencia de la consignación, Avellá, 6.

saldrá de este puerto, el lunes 31 de agosto, para Alicante, Motril, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva, admitiendo carga y pasajeros.

También se admite carga para Ayamonte y Isla Cristina. En transbordo en Cádiz ó Huelva.
Informar: Antonio Martínez, Colón, 25, teléfono 622, y Muelle, 22, Grao teléfono 1463.

Idiomas

Inglés, francés, alemán. Enseñanza rápida. Honorarios módicos. Santa Teresa, núm. 7.

El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens. Vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionales dirigidos a combatir la tuberculosis pulmonar crónica ha sido especialmente el objeto de mis observaciones sorprendíndome con instantánea satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.

El Elixir de Guayacol Torrens, debido a su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna aminora los padecimientos de los tisiócos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Doctores Valls, Gozalbes, Espinós, Vidal y Llobregat.

El Elixir de Guayacol Torrens, al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos desconggestionados rápidamente el parénquima pulmonar, y por ello es útil, no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.

El Elixir de Guayacol Torrens es el mejor preparado conocido para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.

El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena ser conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.

El éxito alcanzado con el Elixir de Guayacol Torrens ha sido tan satisfactorio, que no ha dudado un momento en hacerlo público y manifestarse al Dr. Torrens.—Emilio Gozalbes, licenciado en medicina y cirugía.

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del Elixir de Guayacol Torrens en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.

He usado en varios casos el Elixir de Guayacol Torrens, en dos de ellos en unión de otros compañeros de censura, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el Elixir de Guayacol Torrens, en las mismas.—Dr. Paulino Valiente.